



N-D de la Merci N-D de l'Assomption

éditorial

Bonne année

Dans notre communauté, que se souhaiter sinon que chacun puisse « grandir en sagesse en taille et en grâce » sous le regard de Dieu et celui des hommes. C'est un travail de chacun, de la grâce de Dieu et aussi une responsabilité commune. De fait « ce que chacun a reçu, qu'il le mette au service de tous pour le bien du corps entier ». Quand on a reçu quelque chose on ne peut que le partager, sinon c'est comme un garrot qui empêche la circulation !

La journée des migrants du 17 janvier veut être une chance de s'échanger nos richesses quelles que soient nos origines. Le Christ lui-même « n'a pas considéré comme une proie à saisir d'être l'égal de Dieu mais il s'est abaissé, devenant semblable aux hommes » pour partager avec nous tous sa richesse par une vie de pauvreté. Il est le premier des migrants ! Il n'a pas été accueilli par les siens mais « à ceux qui l'ont reçu, il a donné de devenir enfants de Dieu ».

La rencontre du 30 janvier sur « l'annonce de la Parole » est aussi une chance d'apprendre ensemble comment annoncer la Parole à nos contemporains, par notre vie, ...et dans les services où nous sommes éventuellement impliqués. Il n'y a pas de spécialistes dans ce domaine, seulement des pauvres qui acceptent de se laisser guider par l'Esprit du Seigneur !

Rencontre avec...

Élodie Gbone et Mary Gorgette

Élodie et Mary font partie d'une équipe qui prépare la Journée mondiale des migrants avec l'Équipe pastorale des migrants.

«J'ai dû quitter en 2003 ma famille pour poursuivre des études universitaires en France. Ce sont mes parents qui m'ont offert la possibilité de faire de longues études pour augmenter mes chances de réussite professionnelle. Même si j'ai eu la chance d'être accueillie par ma tante, le choc culturel a été très important ; c'est en arrivant à l'aéroport CDG que j'ai pris conscience de mon statut d'étrangère. J'ai rencontré de grandes difficultés avec l'administration, aussi bien pour justifier de ma scolarité chaque année que pour trouver un employeur qui accepte de m'embaucher. Mon éducation et la foi me permettent de rester positive, de me dire que malgré tout, je ne suis pas seule, et que Dieu ne laissera pas son bateau chavirer.»

«Être migrant, ce n'est pas une voie facile. On se sépare de ses racines pour des raisons diverses, mais on a toujours à surmonter des épreuves. Jésus a été migrant avec ses parents en Égypte, et il a toujours été en mouvement dans sa mission. Il nous appelle à accueillir l'étranger comme si on le recevait lui-même. Dans l'Équipe pastorale, nous vivons en fraternité, en mettant en valeur nos différences d'origine et en célébrant notre unité dans le Christ. Nous essayons de sensibiliser nos paroisses, nos communautés à l'accueil de l'autre. Nous accompagnons des personnes dans les méandres administratifs. Nous les écoutons. Qu'ils sachent qu'ils ne sont pas seuls. »

Propos recueillis par **Marie-Thérèse Marques**

Agenda

Lundi 11 janvier

20h30: réunion du CCFD-Terre Solidaire à Fresnes

Mardi 12 janvier

14h15: réunion du Mouvement Chrétien des Retraités à Fresnes

Mercredi 13 janvier

19h30: préparation des messes des 23 et 24 janvier à Fresnes

Vendredi 15 janvier

20h30: préparation de la messe des migrants à Fresnes

Samedi 16 janvier

15h à 16h30: éveil à la foi pour les enfants de 4 à 7 ans à Fresnes

18h30: messe des familles à Rungis

Dimanche 17 janvier - Journée mondiale des migrants

10h30 : messe des familles à Fresnes.

Mercredi 20 janvier

19h30: préparation des messes des 30 et 31 janvier à Fresnes

20h45: prière du Chapelet à St-Éloi.

Samedi 23 janvier

9h45: réunion de la Conférence St-Vincent de Paul à Fresnes

Les Scouts et Guides Saint-Benoît recevront Monseigneur Santier, évêque de Créteil. Au programme, présentation du mouvement, dialogues avec les enfants et les familles afin de voir comment vivre les orientations diocésaines, puis messe avec la communauté paroissiale à Rungis.

Ceci vous concerne...

Initiation à l'art floral en liturgie

Pour ceux qui pensent qu'une belle décoration florale peut aider à prier, le 16 janvier de 15h30 à 18h15 à Rungis, 2 rue de l'église. Inscriptions : 01 46 86 58 73 ou m.bretagnol@club-internet.fr

Rencontrer le Christ au cœur de nos engagements

C'est le thème de la journée proposée par les diacres de notre secteur, le 16 janvier de 11h30 à 18h à L'Hay, 32 rue des Tournelles : repas partagé, puis temps de réflexion. Messe de clôture à Chevilly à 18h30.

Journée des migrants à Fresnes

Le 17 janvier, après la messe de 10h30, apéritif et repas partagé avec les spécialités préparées par chacun. L'après-midi, témoignages et animations : sketches, danses et chants.

Une garderie pour les enfants de moins de 3 ans sera assurée par des mamans volontaires, à tour de rôle, pour permettre à toutes de participer.

Annnonce de la Foi

Temps de formation proposé par le secteur le samedi 30 janvier de 14h00 à 17h00 à Fresnes en lien avec les orientations diocésaines.

Pèlerinage diocésain à Paray-le-Monial

Du 4 au 7 mars. Renseignements : pelegrinages@eveche-creteil.cef.fr ou 01 45 17 24 08

Infos pratiques

Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.

Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

En semaine :

Mardi, , jeudi et vendredi
9h à Saint Éloi

N-D de la Merci 01 46 66 10 13

laparoissendmerci@wanadoo.fr

N-D de l'Assomption 01 46 87 94 45

paroissedelassomption@orange.fr

Accueil

N-D de la Merci : lundi 16h30-18h30

de mardi à vendredi 9h30-11h30 & 16h30-18h30

samedi 9h30-11h30

N-D de l'Assomption : mardi & jeudi 17h-19h

samedi 10h-12h

Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

Nos peines

Nous avons accompagné de notre prière lors de leurs obsèques à Fresnes : Roger Sergent, Jean Etave, et Georgette Mallet et à Rungis : Pierrette Scortatore.

Qu'est-ce que la Journée mondiale du migrant et du réfugié ?

À la suite du Christ qui s'est lui-même identifié à l'étranger (Mt 25, 35), l'Église a toujours eu le souci de celui que l'éloignement de sa terre natale fragilise. En 1914, l'Église a institué une Journée mondiale des migrants... En novembre 2004, le pape Jean Paul II décidait que cette Journée serait célébrée à une date unique pour toute l'Église, le jour de la fête du baptême du Seigneur

En France tous les catholiques s'unissent à la prière de l'Église universelle pour les peuples migrants. Comme l'explique Mgr Claude Schockert, évêque de Belfort-Montbéliard, responsable de la pastorale des migrants, l'enjeu est de faire avancer « la construction de la fraternité universelle, base indispensable d'une véritable justice et condition de la paix » en « aidant chaque communauté chrétienne à s'ou-

vrir aux questions que soulève la présence des migrants et des exilés chez nous ». « Le risque de l'intégration est de vouloir assimiler l'immigré, qu'il devienne une copie conforme de l'autochtone. Cette vision est différente de la manière dont nous percevons la question de l'intégration. L'intégration consiste à apprendre la langue, à connaître l'histoire du pays dans lequel vit la personne immigrée, afin qu'elle puisse communier à notre culture. Pour nous, c'est un appel à recevoir l'immigré comme quelqu'un qui est différent de nous, d'une autre culture... L'immigré n'est plus considéré uniquement sous l'angle économique mais également sous l'angle culturel. Sa culture, différente de la nôtre, est une richesse pour nous. Il nous faut respecter l'héritage culturel que chacun porte en soi. Recevoir de l'autre la différence qu'il est pour nous, c'est accueillir un don que Dieu nous fait à travers lui... ».

Conférence des Évêques de France et interview Mgr Schockert 20/11/09